



なんぶ

議会だより

第33号

平成24年12月議会

発行 平成25年2月1日

ソーラーパネル 設置の民家

- 12月議会補正予算…………… 2
- 議案審査の結果…………… 3
- 一般質問ダイジェスト…………… 4
- 平成25年度
議会からの町政に対する要望事項 …… 7
- なつかしの我が校舎…………… 8
- ソーラーパネル…………… 8
- あとがき…………… 8

議案審査の結果

議案番号	案件名	採決結果
議案第75号	南部町道路構造の技術的基準を定める条例の制定について	賛成多数
議案第76号	南部町町道に設ける道路標識の寸法を定める条例の制定について	〃
議案第77号	南部町移動等円滑化のために必要な道路の構造に関する基準を定める条例の制定について	〃
議案第78号	南部町営住宅等の整備基準を定める条例の制定について	〃
議案第79号	南部町水道事業の布設工事監督者の配置基準及び資格基準並びに水道技術管理者の資格基準に関する条例の制定について	〃
議案第80号	地域の自主性及び自立性を高めるための改革の推進を図るための関係法律の整備に関する法律の施行に基づく関係条例の整備に関する条例の制定について	全員一致
議案第81号	南部町防災会議条例及び南部町災害対策本部条例の一部の改正をする条例の制定について	賛成多数
議案第82号	公の施設の指定管理者の指定について（南部町立ふるさと交流センター）	〃
議案第83号	公の施設の指定管理者の指定について（南部町立おおくに田園スクエア、南部町民おおくに農山村広場、南部町民おおくにコミュニティ運動施設）	〃
議案第84号	公の施設の指定管理者の指定について（南部町地域農産物加工施設えぶろん）	〃
議案第85号	平成24年度南部町一般会計補正予算（第6号）	〃
議案第86号	平成24年度南部町国民健康保険事業特別会計補正予算（第1号）	全員一致
議案第87号	平成24年度南部町墓苑事業特別会計補正予算（第1号）	〃
議案第88号	平成24年度南部町農業集落排水事業特別会計補正予算（第1号）	〃
議案第89号	平成24年度南部町公共下水道事業特別会計補正予算（第1号）	〃
議案第90号	平成24年度南部町水道事業会計補正予算（第1号）	〃
議案第91号	平成24年度南部町病院事業会計補正予算（第2号）	〃
議案第92号	町道路線の認定について	〃
議案第93号	町道路線の変更について	〃

12月議会補正予算



空き家一括借り上げ事業や新宮谷跡地活用事業等
6,538万4,000円の補正予算を可決

主 な 事 業

★新宮谷住宅跡地活用事業…181万円
町営住宅跡地を法勝寺駐在所及び定住対策住宅地として活用

質問 県の要望とあるが、駐在所がなくなる周辺住民の声は、又、残りの土地の利用方法は

回答 駐在所の管轄は法勝寺より上の地域。集落の真ん中に作らない方針と聞いている。残地は特に若者定住対策に活用できるのではないかと考えている。



新宮谷住宅跡地

★みんなで支え合う中山間地域づくり総合支援事業……500万円
町内を対象にする移動販売事業者に対し、県の補助を通じて支援。

質問 地元の業者はなかったか。どのような商品の販売なのか。

回答 県で広報したが、町内からはなかった。生鮮中心。他の業者と重複しないルートと聞いている。

★公益法人組織変更事業…4,112万円
公益法人に関する法律の改正に伴う緑水園の株式会社化と農村振興公社の一般財団法人化のための経費の計上

質問 町が100%出資の団体に指定管理費は出せるのか。

回答 形態は別会社なので自治法上にても問題はないと考えている。



緑水園

★空き家一括借上げ事業……370万円
空き家を町が10年間借上げ、リフォーム後、業者を通じて管理・収納させる。

質問 空き家を福祉対応のモデルとしては考えられないか。

回答 整合性がとれれば検討したい。町全体であらゆるケースに対応するように検討していきたい。

反対の意見

定住化対策として空き家を町が借り上げて、紹介することは理解できるが、リフォームをして貸すことは、行政のはんちゅうを逸脱していると考え。法人の株式会社化だが、事業計画等の具体的な提案もなく、将来の展望も見えない。イノシシ解体で出た廃棄物は、緑水園の経費から支出すべきではないか。

賛成の意見

Uターン・Iターン等、定住化対策に空き家の再利用は必要である。財団の株式会社化については、法律の改正に伴うものである。移動販売事業については、過疎対策としても必要な事業と考える。十分な成果が上がるように期待をしている。

保育園の施設整備

杉谷早苗議員

4

Q 改修の構想は

A 地域のニーズに合ったものを検討したい 町長



三期目の町政を担うにあたり重点項目の中の詳細内に保育所改修に取り組みとあったことについて問う。公立保育所の施設整備費は平成十八年度より交付金の対象外となり一般財源化になった。厳しい状況下にあるわが町の保育所だが、現段階での町長の構想を問う。

町長

最も古い園舎はすみれ保育園で築三十六年を経過、さくら保育園は築三十二年、ひまわり保育園は築二十九年、つくし保育園は築二十二年を経過しています。この間、必要に応じて未満児童室の増改築を行った



すみれ保育園

り、部分的な改修を行ったりして、子育てのニーズに添えてきました。本年（百二十四年）八月に成立した子ども・子育て支援法において、市町村は子ども・子育て支援事業計画を策定することになっていきます。この計画では、地理的条件や人口、交通事情、教育・保育を提供するための施設の整備状況などを勘案して、必要利用総数定員や量の見込み・提供体制の確保の内容及びその実施時期について、市町村が定めることとなります。

足とは言い難い現状があります。現代のニーズに合った保育園の施設の在り方を検討せざるを得ない状況になってきているといえます。保育士の意見も参考にしながら地域のニーズに合ったよりよい園になるように検討していきたいと考えています。

○その他の質問
・各種文化活動施設拠点
・全国学力・学習状況調査
・いじめについて

消費税

亀尾共三議員

Q 消費税増税の中止を国に求めるべき

A 地方財政にいい影響があり受け入れざるを得ません 町長



私もが行った町内アンケートでは、七十の方が「生活が苦しい」と答え、六二%の方が「増税反対」と答えている。消費税を増税しても社会保障はよくならず、財源もよくなる

○消費税は所得に関係なく課税される。社会保障を必要とする人ほど負担増になるが、どう考えるか。
○消費税を公共事業の財源にすることについてどう考えるか。

を回すことになると思います。消費税増税のうち地方に回る部分もあり、地方財政にいい影響も与えます。町長として受け入れざるを得ません。社会保障の財源といいながら消費税を公共事業の財源とするという考えはおかしいと思います。

町長

現在の社会保障制度の維持、拡充のためには消費税増税によることが適当ではないかと認識をしています。社会保障制度は弱者のためではなく国民すべてのために機能していると認識しています。社会保障への毎年一兆円の負担増を誰に求めるのか手立てをしないと借金が膨らんで子や孫にツケ

○その他の質問
・選挙結果
・町長・議会議員選挙の実施内容



大增税ストップ

全国学力・学習状況調査

秦 伊知郎議員

Q 学力の向上・生活習慣の充実は

A 小・中学校で課題の共有を



四月に行われた全国学力・学習状況調査の結果が、西伯・会見小学校で公開されている。

を共有することで、円滑な接続を図っていくことを目的としています。また、本調査に限らずさまざまな学習調査を実施していますので、小・中学校連携による学力向上に取り組んでいきます。

質問紙調査に見られる家庭学習の不十分さや、規律ある生活への対応については、教育委員会として、PTAの皆様とよく話し合い、具体的な取り組みをスタートさせた

国保税や公共料金

植田 均議員

Q 引き下げを求める

A 国保の全県一本化をめざします



町民のくらしを守るため、国保税の一人一万円の引き下げ、介護保険料及び上下水道料金の引き下げを求める。

町長・町議会議員選挙をとおして町民のくらしが、一段ときびしさを増していると感じた。

町長 選挙で回ってみまして、国保税が高いくことは耳にしたことがありますので、重税感があると思います。それはそれとして、税をいただいで、一方で払っています。医療費がどんどん上昇している実態もあります。もう一つの視点は、南部町の国保税は、県下で低い方の部類に入っています。また、

○その他の質問
・原発即時廃止
・メガソーラー発電

教育委員会は、両校のテストの結果を分析、評価され、学力向上、生活習慣、学習環境の充実に向けた協力、支援を学校、保護者と共に行うように考え、実施されていくのか伺いたい。

教育長

調査結果については、各学校で分析、課題の明確化、改善への対応をしていきます。また、今回は、小・中学校の担当者が、分析資料の情報交換をし、六年生の結果の背景や、課題



課外授業(さつまいも植え)

町長・町議会議員選挙をとおして町民のくらしが、一段ときびしさを増していると感じた。地方自治体の第一の目的は、住民福祉の向上である。この立場に立てば、今、第一に取り組むべき仕事は、払いたくても払えない税金を賦課しないことであり、憲法二十五条「健康で文化的な最低限度の生活を営む権利」を保障することである。町民のくらしの実情の認識と対策を伺う。



国保税や公共料金の引き下げを!

町長 平成一九年発足以来、防災や共助交通などの生活支援、地域コミュニティの活性化、特産品づくりによる産業おこし、ご近所福祉など、地域の課題に取組み、その解決を図っていただきました。



南さいはく地域振興協議会 第5回かまくらふれあい祭り開催

板井 七地区の地域振興協議会は、住民参加による町づくりを推進するために組織され、行政の重要なパートナーとして大きく貢献しています。



地域振興協議会

板井 隆議員

費用対効果は

活動実績がその効果

町長

これらの活動の評価として発足以来、五件の知事表彰をはじめ、各種機関からの表彰・感謝状など褒賞を受け、社会的にもすぐれた団体として認められています。この活動実績こそが効果であります。

○その他の質問
・耕作放棄地の復元
これを職員が行った場合、六倍近い費用、人件費が余分にかかると思います。

受験資格の「住所要件」の確認は

真壁 容子議員

住民票を求めるところまでじゃない

町長



の面接はだれがおこなっているのか。採用試験は県町村会に委託しております。西伯病院での一般職採用は、平成十八年に病院の一般事務職と同様の試験をおこなっています。

町長 採用試験は県町村会に委託しております。

西伯病院での一般職採用は、平成十八年に病院の一般事務職と同様の試験をおこなっています。

真壁 町政アンケートの中で「町政に望むことは」の問いに対して「公正な職員採用を求める」という声が多くあったのに驚いた。また、住民からもこの声を多く聞いた。不公正な職員採用の事実があるとすれば行政不信そのものだ。自ら定めた「試験公告」を遵守しているのか問う。

町長 面接はだれがおこなっているのか。採用試験は県町村会に委託しております。西伯病院での一般職採用は、平成十八年に病院の一般事務職と同様の試験をおこなっています。

受験資格の住所要件が「町内在住者及び町出身者」とあるが、どのように確認しているのか。西伯病院での一般職採用はあり得るのか。町では(二次試験終了まで)だれが受験したかわからないといっているが、二次試験

平成24年度 鳥取県町村職員採用資格試験公告
鳥取県町村職員の採用資格試験を次のとおり行います。
平成24年7月26日
鳥取県町村会長 石 操
記
1.職 種 一般事務
2.試験参加町村 岩美町、若桜町、智頭町、八頭町、湯梨浜町、琴浦町、北栄町、大山町、南部町、伯耆町、日野町、江府町
3.試験資格
(1)住所要件
(ア)町内在住者(出身者を含む)…岩美町、八頭町、大山町、南部町、伯耆町、日野町、江府町
(イ)八頭郡内及び鳥取市内の在住者(出身者を含む)…若桜町、智頭町
(ウ)東伯郡内在住者(出身者を含む)……湯梨浜町
(エ)東伯郡内及び倉吉市内在住者(出身者を含む)…北栄町
(オ)鳥取県内在住者(出身者を含む)……琴浦町

機能の充実を

景山 浩議員

資料や人との出会いの場へ

教育長



景山 今後の人口減少、高齢化社会への対応策として、町長から「だれもが住んでみたい町」をめざすとの発言があった。住んでみたいと思わせる要因には、医療、教育、福祉や職場など様々な

拠点としての図書館、三つ目は「地域文化を大切にする図書館」、四つ目が「仕事、健康、暮らしに役立つ図書館」です。そのためには、利用者による提案もしていく必要があります。

教育長 南部町立図書館では、運営方針に基づき、四つの重点目標を定めています。一つ目は「人づくりを支える図書館」、二つ目は「情報



南部町立法勝寺図書館

平成25年度 議会からの町政に対する要望事項

Table with 13 rows of requests for municipal administration, including budget health, staff training, disaster planning, and infrastructure improvements.



Table with 10 rows of requests for school and community support, including teacher training, safety measures, and facility improvements.

なつかしの 我が校舎

思い出

亀坂雄二

私は昭和40年に入学しました。学生生活は勉強より軟式テニスの部活動や友達と遊び、喧嘩をしながら友情を深めた3年間でした。家業（理髪店）を継いだ今では、近いところで高校を卒業してよかったと思います。



法勝寺高校正面玄関

住宅用ソーラーパネル設置を補助します!!

自宅にソーラーパネル（太陽光発電システム）を設置される方に県とともに町が1kwあたり75,000円を補助（上限4kw）しています。

表紙写真

『ソーラーパネル』

一昨年の大震災による福島原子力発電所の事故を契機として、発電に対する議論が盛んに行われています。

その中でもクリーンで無尽蔵のエネルギー源である太陽光発電は大きな注目を集めています。

家庭用の太陽光発電の一般的な発電量は四キロワット程度で、家庭で使用する電気のおおよそ七十%程度を賄うことができます。

また、南部町では鶴田地内にメガソーラー発電所（一・五メガワット）が計画されており、この発電量は約二六〇軒分の電力量に相当します。今年十月には稼働の予定です。



あとがき

◆明けましておめでとうございませう。本年が南部町として町民の皆様により幸多き年となりますようお祈り申し上げます。

さて、去る十三日には南部町成人式が挙行されました。百十七名の新成人が誕生しました。

地元に残って南部町の明日を担っていく方、町外に雄飛される方、進路は様々であろうとは思いますが一人おひとり、充実した人生を歩んでいただきたいと思っております。

この「なんぶ議会だより」は、読みやすい広報を目指して、今号より表紙のカラー化、記事レイアウトの変更を行いました。今後の参考とさせていただきます。今後の議会事務局まで感想をお寄せいただければ嬉しく思います。

